

CULTURA Y CIVILIZACIÓN

LUCHAR ES VIVIR

LIBERTAD Y PROGRESO

LA CLASE MEDIA

PALABRAS, PALABRAS....

El domingo último pasado, se celebró en el Teatro Principal una reunión encaminada a constituir en Soria una liga de la clase media. Esta bien; es un síntoma de que la mesocracia quiere defenderse, pero a nuestro entender, no es más que un síntoma.

Así lo dijo nuestro compañero Mariano Granados en el discurso que pronunció en la reunión del domingo. En la clase media y en el espíritu de la clase media, no se puede confiar en absoluto. Hay en ella una ausencia total de espíritu de solidaridad; una gran limitación en los horizontes ideales; un egoísmo desenfrenado. Un miedo y una cobardía verdaderamente suicidas.

La clase media, acaso la más apta para todo puesto, porque se halla formada por industriales, comerciantes, profesionales de diversas categorías y hombres de ilustración y cultura, sin embargo, no nos merece confianza. Formada por las últimas estiraciones de la aristocracia y los elementos del proletariado que por un afán necio renegaron de su clase una vez llegados a cierta posición económica, se presentaron a nuestros ojos como un conglomerado de limitadísimo horizontes ideales; lleno además de cobardía ante los desenfrenos de los de arriba y de miedo ante las reivindicaciones de los abajo, y en este estado intermedio, sin cohesión, sin solidaridad y sin humanismo, poco o nada provechoso puede surgir.

Una liga de la clase media constituida para vestir el traje único y la democrática alpargata, nos parece verdaderamente risible. Fórmese en buena hora, para resucitar el espíritu de clase y luchar hermanada con el proletariado; fórmese, para combatir el capitalismo que a ambas clases oprime; fórmese, para aniquilar el régimen de privilegio; fórmese

enfin revolucionariamente, y tendrá viabilidad. Pero mientras no se haga así, ¿qué eficacia tendrá una liga de la clase media?

Y aun cuando se constituyera con estas miras! La clase media seguiría igual, comida por sus egoísmos. ¿No pertenecen a la clase media los comerciantes que encarecen la vida, los acaparadores que traen el hambre, los exportadores que se llevan a otros países todo cuanto en España necesitamos para vivir, y los alcaldes y los Gobernadores que consienten tales tropelías?

¿No pertenecen también a la clase media los empleados que se amotinaron para conseguir un aumento de sueldo, gravando el presupuesto nacional con gastos que habrá que compensar elevando los tributos?

Si en la clase media hay hombres de buena voluntad, hombres que aspiren a un mundo mejor, súmense a las filas de los partidos republicanos o socialistas, verdaderos paladines de la clase media. La única solución práctica que para resolver el problema de la vida ha encontrado la clase media: las cooperativas, del campo socialista llegada; y las libertades, y el reconocimiento de los derechos del hombre, y la promesa de que los hombres de valía pueden llegar por humilde que sea su origen, a los más elevados puestos, del ideal republicano han sido tomados. ¿Para que pues constituir ligas de la clase media?...

...Pero ¿como luchar con el espíritu gregario y con el filisteísmo de ciertas gentes que no quieren ver la luz?

El general Fernández Silvestre ha ofrecido 6.000 marcos para sustituir a los obreros andaluces, por un duro diario y un pan

El Gobierno no ha aceptado el ofrecimiento. Teme que si elienta el precedente, dentro de poco, haya diez «pamús» al frente de los ministerios, gobernando mejor y por veinticinco duros al mes.

Palabras Líricas.

BAJO LOS SAUCES

¡Que bien suenan las palabras silenciosas del cariño a la sombra de los sauces de las orillas del río!

En las penumbras florecen rosas de nuevos idilios sobre los cálices secos de otras rosas y otros lirios.

Y se llenan de miradas, de besos, de llantos íntimos y de corazones de otras novias que se han ido.

¡Cómo el corazón se vuelca sin quererlo y sin sentirlo! ¡Cómo se llena de azul y de rosa, y de amarillo!...

Y esta mujer que ahora va con nosotros, es un lirio triste y blanco, y es también toda de romanticismo.

Y ahora callamos, porque los silencios son más íntimos, y hacen más dulces los besos, y hacen los brazos más tibios.

¡Cómo se encuentran las manos sin buscarse!... Y no decimos «te amo»... porque... ya no es necesario decirlo...

¡Oh cómo el Amor se enciende fragante elevado y lírico a la sombra de los sauces de las orillas del río!

M.

PERFIL

El Pretorianismo.

Subido es que la ignorancia, la ineptitud, la venalidad rapaz y el miedo han venido siendo las características de los Gobiernos, que han traído a España al estado de degradación, de incultura y de miseria en que agoniza. Falto de todo apoyo en la opinión, harta y desengañada, pretenden escudarse en la fuerza material de las bayonetas, sin parar mientes en la insensatez que tal propósito entraña, y que trae al que lo pone por obra a la situación de quien se interna en un fangal y más se cubre de cieno cuanto mayores son los esfuerzos que hace para salir del atranco.

Dividiendo a los ciudadanos en castas; utilizando al brazo armado que la nación sostiene para su defensa en embotar e inutilizar el arma única de que el proletario dispone para hacer valer su derecho a vivir, que no otra cosa es la huelga; tronando contra los atentados llevados a cabo por los injusta e inicuaamente excluidos del banquete de la vida y de los beneficios de la educa-

ción, mientras se calla artera e hipócritamente el número incalculable de las inocentes víctimas inmoladas por el hambre y la tuberculosis en el altar maldito del abominable capitalismo burgués; fomentando Asociaciones destinadas a coartar la acción y los derechos del pobre en su lucha contra el rico... nada se adelanta; alienta ya una nueva generación consciente que, al ser llamada a prestar su servicio en filas, sabrá establecer la debida separación entre los deberes que contrae para con la patria y los que quieran imponerse en favor de clases sociales determinadas; contra la política del mauser adoptará la que dijo Canalejas; en vez de apedrear lunas, incendiará los Bancos destinados al monopolio y al agio y todas las bastillas en que hoy se recluye y se inflige la tortura al desheredado, y frente a la UNION CIUDADANA, surgirá la terrible GUARDIA ROJA.

Al leer estas líneas pudiera preguntarseme:

—¿Es usted bolchevique?

A lo que respondería sencillamente:

—Soy cristiano.

Como cristiano, opino que nadie tiene derecho a lo superfluo mientras haya quien carezca de lo necesario; como caballero, instintivamente me coloco en la lucha al lado del más débil, y como hombre justo, le doy la razón al que la tiene.

LADRONES

Un poco dura es la frase, y además de escueta, es de ejecución, no de prevención.

Ahora, citaré a quienes corresponde esa verbal caricia.

Puede aplicarse a todo ser que se apodera de lo ajeno contra la voluntad de su dueño.

Esto es de sobra sabido, y ninguna aclaración atenuante cabe, por lo cual no he de esbozar este artículo en derredor de esos ladrones, que después de todo encuentran el castigo, tarde o temprano en la Justicia.

Mi intención es tratar de esos ladrones en grande escala, de esos que las mismas leyes los ponen a cubierto de todo mal, de esos que por ser más fino, se denominan productores y acaparadores.

Son productores porque facilitan la materia prima, nada más, porque producir, en el amplio sentido de la palabra, no lo hacen, pues ni están acostumbrados a trabajar ni sabrían hacerlo aunque a ello se propusieran.

A mi entender, los productores son los que confeccionan un objeto o crean la materia para confeccionario, no los que la entregan para hacerlo.

Más como en España llámase vago al que trabaja y productor a quien no ha es otra cosa que consumir, de ahí que siempre andemos en pos de la ignorancia.

Los acaparadores, son hombres como los demás, pero sin tener conciencia como los demás.

Estos, por una mezquindad, adquieren los artículos necesarios para elaborar los de primera necesidad, y luego, que se lo pagan ya al doble de lo que les costó, aún se muestran retraídos, lo reservan, lo guardan, aun a trueque del hambre del pueblo, en espera de que la necesidad pueda traer la demanda, y con ella la ganancia cuadruplicada.

Así las cosas.

El productor alega que tiene que encarecer su industria porque a sus obreros a aumentado un 50 por 100 en el jornal.

El aumento que les ha concedido vamos a suponer que haya sido el total íntegro de lo que le pidieron, pero en cambio la primer partida de productos que remita al pequeño comercio, la sirve con el 100 por 100 de aumento, de lo cual resulta que la petición obrera le causa una extorsión momentánea y a la vez beneficiosa, pues si ha aumentado sueldos, a triplicado el importe de venta.

El acaparador ya he citado antes la parte activa e inícuca que toma en este desequilibrado actual, y por tanto voy a resumir.

El Gobierno, que tiene legisladas leyes que castigan los delitos de robo y hurto, parece tener otra ley exclusiva y única mediante la cual no puede ni debe meter en la cárcel a los que roban el dinero del consumidor ni a los que hurtan el bienestar del pueblo.

Al efecto, ha inventado esas guías de exportación que solo sirven para que esos ladrones tengan un pase o documento autoritario para sus manejos.

Y lleva su labor a tal extremo, que impone la tasa al comercio pequeño, haciéndole vender a cinco lo que le costó a cinco o seis.

Cosa que no es de extrañar que paguen los desmanes de los fuertes los débiles, porque mientras aquellos pueden ofrecer sendas cantidades que allan dificultades y conseguir su intento, éstos no pueden dar más que buena voluntad, historia detallada de la imposibilidad en que se encuentran de atender la imposición de la tasa, pero palabras no convencen a nadie, y por eso el dinero vence en este y en todos los casos.

Por eso, por todo lo expuesto, resulta que los productores y acaparadores son unos solemnes ladrones, cada uno en su negocio.

En la próxima edición del Diccionario de nuestra Lengua, será preciso dotar a la frase «Ladrones» de dos significaciones, a saber: *Ladrones son los que se apoderan de un objeto que no les pertenece, y a los cuales castiga la Ley en relación a la cuantía del delito. Ahora, con el estado actual de cosas, se ha constituido otro núcleo de ladrones que operan bajo el nombre de productores y acaparadores, a los cuales es grave delito faltar, porque van provis-*

tos de un carnet (léase Guía) facilitado y extendido por el Gobierno autorizándoles para que hagan con el pueblo lo que les dé la gana.

Eso es lo que se debe poner en el Diccionario, y lo que está pasando en la hora presente, y desde hace mucho tiempo.

¡Españal! ¡Españoles! ¿Tenéis hambre y vais desnudos? ¿Aun es poco? ¿Esperáis a que os arranquen a tirón vuestras facias carnes?

Destrozad antes que morir hambrientos, y luchar por la vida hasta que se acaben esas diferencias tan enormes: Millonarios y pobres.

MARINO GACCIANO ARACIER.

* *

Después de compuesto este artículo, me enteré de que el Gobierno está haciendo vender al precio de tasa sus géneros a los grandes almacenes, haciendo con ello un acto ignominioso, o sea obligar lo mismo al pequeño que al grande comerciante.

En los puntos que hago protesta por la desigualdad, me retracto, dejando en pie lo demás que a ese asunto no se refiere.

MARINO.

Los verdugos de Barcelona y Burgos se han negado a ejecutar a los supuestos autores de la muerte de los Guardias civiles

¡Que hubieran llamado a cualquier ciervista y los habría sustituido con mucho gusto!

Sangre!...

Han sido fusilados los cuatro reos de Barcelona condenados a consecuencia del asesinato de los guardias civiles.

La Prensa dice que han muerto cristianamente.

Morir cristianamente, por lo visto es caer con los sesos abrasados en los fosos de Montjuich.

Con motivo de estas ejecuciones se ha producido el fenómeno más extraordinario y más inesperado: la huelga de verdugos.

Acaso por piedad, acaso por escrúpulos, acaso por no estar plenamente convencidos de la culpabilidad de las víctimas, los verdugos de Barcelona y de Burgos se han negado a actuar.

El hecho es sintomático. El fenómeno demuestra lo rebotante que está la copa.

No obstante, hay que confesar que a cualquiera que se le hubiese obligado a dar la puntilla a esos desventurados se le habría hecho una pelota en la garganta.

Crimen más inexplicable y más extraño que ese, no lo hay en los anales de la delincuencia.

¿Quién concibió el asesinato? ¿Quién lo planeó y lo realizó? ¿Con qué fin se dió muerte a los guardias? ¿Quién pagó a los asesinos? Misterio, misterio y misterio.

Para colmo de enigmas, ahí está Climent clamando hasta el último momento por que se le extraiga la bala que tiene en el cuerpo; bala que el fiscal afirmó que era de máuser y el reo sostenía que era de revólver.

Lo hecho ya no tiene remedio. A Climent no se le puede resucitar.

Pero para no amontonar más sombras en ese extraño proceso y para evitar el escándalo y el daño moral que la incertidumbre y las dudas producen en las almas, pedimos que al hacerse la autopsia a Climent se extraiga del pecho la bala y se certifique con toda clase de garantías si el proyectil es de «Smith» o es de máuser.

Y no decimos más.

¿Y los agrarios?

Perdonen nuestros simpáticos y risibles agrachifles, personajes del tablado de Maese Pedro, que no nos hayamos ocupado de ellos hace bastante tiempo. Ahora, por no sabemos que extrañas concatenaciones cerebrales, nos acordamos del gregario. ¿Existe? ¿Hace algo? ¿Consigue alguna cosa? ¿Qué es de su vida?

¿No había nacido el agrarismo para evitar el despilfarro del presupuesto nacional? Pues ahí está el presupuesto lindo, orondo, diciéndolo con sus cifras abrumadoras que hasta a los monaguillos se les ha aumentado el sueldo. Y en la confección de ese presupuesto, ha intervenido González de Gregorio; y él ha votado también esos aumentos, y ha consentido que aquí, todo Dios chupe del bote a costa del contribuyente.

¿No había nacido el agrarismo para lograr que bajase la contribución? Pues ahí está también el Presupuesto, votado por González de Gregorio, señalando un aumento en los tributos.

¿Vive todavía el partido agrario? ¿Para qué?

¡Ah, sí! Para sacar diputado a González de Gregorio cuando haga falta, y para regalarle tres pesetas diarias a Román Antón.

CUADRO DE HONOR

Firmas recomendadas

Los señores siguientes nos deben más de un año de suscripción a LA IDEA y por más avisos cariñosos que les enviamos no nos mandan los cuartos. Justo es que salgan a la piqueta y a la vergüenza pública los nombres de los MALOS PAGADORES a quienes recomendamos a las demás empresas periodísticas.

¡Ojo con ellos, que no pagan!

Antonio Corriño, Madrid.
Valentín Ortiz, Madrid.
Pablo Manzano, Madrid.
Felipe Pérez, Madrid.
Vicente La seca, Fuentescaños.
Irineo Latorre, Cidones.
Gregorio de Miguel, Molinos de Razón

Este número está confeccionado antes de los doce de la noche del Sábado.

PARA EL ALCALDE

LA CASA DE SOCORRO

Es una verdadera vergüenza cómo están atendidos en Soria los servicios sanitarios. La casa de Socorro, funciona mal muy mal; durante el día aun puede pasar, pero durante la noche, es verdaderamente lamentable.

La otra noche, un amigo nuestro se hirió en una mano; de poca importancia fué la lesión afortunadamente, pero nuestro amigo se encontró en medio de la calle desamparado en absoluto y con una herida que manaba bastante sangre.

En la farmacia de cierto diputado provincial se respondió a su llamamiento diciendo que estaban todos acostados y no se le podía atender; la Casa de Socorro estaba cerrada y hubo necesidad de levantar de la cama a un médico amigo: el señor Garcés.

Podía establecerse en la Casa de Socorro un botiquín de urgencia y entregarle la llave al sereno. Así no se daría el caso de la otra noche, pues un médico sin auxilios farmacéuticos, mal puede poner en práctica sus conocimientos de medicina.

Hacemos este llamamiento al señor Alcalde en la creencia de que habremos de ser atendidos.

* *

Ahora otra cosa Sr. Vázquez:

Los chicos de Soria son de por sí muy traviosos, como todos los de esa hermosa edad, desde luego, pero para evitar alguna desgracia deben de vigilarse a esos mozalvetes más de cerca.

Todos los días en la Alameda de Cervantes, suele haber una cuadrilla de ellos que se dedican a subir a los árboles con la ilusión de coger nidos, ilusión que todos la hemos tenido, pero que además de perjudicar a las plantas y a la familia volátil puede causar algún serio disgusto a la familia del muchacho que se empina con gran trabajo a un alto y grueso árbol, para descender ligeramente, con grave riesgo, por la presencia del jardinero o por la quebradura de una rama.

Lo mejor que puede hacerse, es impedir que suban, pues del bajar nadie puede responder.

EN EL MERCANTIL

En la noche del miércoles pasado, se celebró en el Salón Teatro del Círculo Mercantil una velada teatral en la que tomaron parte además de excelentes aficionados al Teatro, los elementos que componen la Rondalla Soriana.

Esta, tuvo un éxito más de los muchos que ha recogido en su corta actuación. Como siempre se la aplaudió, haciéndose la repetir varios números.

Los aficionados, pusieron en escena las aplaudidas obras «El ojo derecho» y «La Real Gana»

En ellas, descubrió dotes de ver-

dadera artista Aurelia Téllez a quien auguramos muchos éxitos, pues su labor fué la otra noche la de una excelente y verdadera aficionada. La señorita García Ballenilla estuvo muy bien; muy justa y admirablemente en todo momento.

De ellos, Pepe Ballenilla, incommensurable, magnífico, como siempre. Es una readquisición para el Mercantil la de Pepe Ballenilla, consagrado ya como actor eminente; Manolo Robles, graciosísimo, sin exagerar la nota, y con un perfecto dominio de la escena; Mariano Granados con su acostumbrada naturalidad y Juan Cruz Tellez, bien en su corto papel.

Fué una velada muy agradable la de la noche del miércoles, y por ello felicitamos a todos.

En el hipódromo de Madrid, el dueño del caballo «Nouvel An» se ha embolsado 50.000 duros solo porque el tal animal corría más que los demás

Un obrero se pasa trabajando toda la vida, y cuando se muere, no ha ganado en total ni la mitad.

¡Inconvenientes de no nacer caballo de carreras!

Del momento.

Pan, caro y malo.

¿Es cosa de la harina? ¿Es cosa del horno? ¿Quién tiene la culpa?

El pan es muy malo; el pan es falto de peso; el pan, por todas estas condiciones, es caro.

¿Qué hacen esas autoridades!

¿Los que atacan contra la salud pública, no tienen su sanción en el Código?

¿Acaso lo que se está cometiendo con los consumidores no es algo así, como un suplicio de Tántalo?

Caro, malo, falto de peso...

¿Qué más?

Más. Que es preciso analizar las harinas, indagar, investigar quién es el causante de la falta de peso, calidad y otras circunstancias agravantes que hacen del pan nuestro de cada día, una cosa algo más que explosiva, nociva para la salud.

Existe un Laboratorio en Madrid; podría mandarse muestras de harina y de pan, y allí, con elementos, nos podrían decir la cantidad de leña que hace falta para que el pan esté cocido, la cantidad de cebada que tiene el pan, la de desperdicios de arroz que contiene la harina, etc. y con todos estos elementos unidos y el estómago ulcerado y la boca deshecha de los consumidores, pasar aquellos como prueba de conciencia a mano de las autoridades competentes para que dieran su merecido a los que roban en el peso, a los que negocian con la tasa, a los que ahorran leña para que maneje el pan, a los que hechan a la masa doble o triple cantidad de levadura con objeto de que el pan se esponje y ahueque aunque a los tres minutos de cocido resulte avinagrado.

¿Van comprendiendo las autoridades, se vá enterando el Sr. Alcalde de lo que se tiene que hacer para que el pan resulte bueno?

Y damos estos detalles con el fin de que vean que no nos gusta pegar por placer, sino que antes queremos advertir y encauzar. Concluidos estos trámites, nos veremos en la necesidad de creer en las complicaciones.

Intereses de Soria

Sale otra comisión

Anoche salió para Madrid una Comisión del Ayuntamiento de Soria compuesta por los Srs. Vázquez, Aparicio, García y Acebes para gestionar los asuntos siguientes:

Prolongación del ferro carril de Soria a Castejón; dar mayor impulso al proyecto del Burgos Soria Calatayud; conseguir un crédito suficiente para la urbanización completa de la capital conforme a lo propuesto por el concejal obrero Juan García; conseguir asimismo una subvención para ampliar los depósitos de aguas elevadas del río Duero; construcción de una casa de correos, y por último construcción definitiva de un cuartel. También piensa pedir una guarnición militar para Soria

¿Qué conseguirá la Comisión? ¿Se volverá a Soria conformándose tan solo con las mismas buenas palabras de siempre?

Esperemos.

El Sr. Vizconde de Eza, tiene ahora una buena ocasión para demostrar su cariño a Soria; él está colocado al presente al frente del Ministerio de la Guerra, y no le ha de ser difícil otorgar a Soria la guarnición y el Cuartel.

¿Con qué gusto terminaríamos por ahora nuestra labor de honrada censura para aplaudir al procer pelendón!

Pero mucho nos tememos no poder hacerlo. Será, lo que él haga ahora, como lo que hizo siempre: prometer, hablar, decir que lo estudiará...

Esperemos sin embargo...

LOS AMARILLOS

¿Quiénes son los amarillos?

¿Los reptiles venenosos de la selva? No. Los amarillos son los criminales de su propia familia; los amparadores de las grandes injusticias que la clase burguesa comete continuamente con los obreros. Los amarillos son los miserables que en las elecciones venden su voto; como podrían vender a su mujer o a sus hijas por unas pesetas.

¿Falsos obreros engreídos en los halagos de la clase tiránica que padecemos!

¿No comprendéis que vuestra condición de siervos debe de terminar?

¿No comprendéis que sois la burra de todos los caciques?

¿Acaso creéis que trabajando vo-

sotros solos podéis producir lo que nosotros producimos?

Sois unos cobardes, pues mientras vosotros lleváis un poco de pan para vuestros hijos, los nuestros pasarán hambre... se criarán anémicos...

Queremos que se abaraten las subsistencias; queremos que el que no produzca no coma, queremos que los empleados trabajen las 8 horas y no que tan solo vayan a sus oficinas una hora antes de salir, queremos producir pero que no nos exploten nuestros maestros; pues mientras nosotros trabajamos ellos están jugando a las cartas.

¿Y por esto somos revolucionarios?

¿Porque pedimos más jornal?

Amarillos, sois unos cobardes, pues mientras que nosotros pedimos igual para sí que para vosotros: justicia, nos haceis traición.

Y como nos queréis tan mal y sois unos miserables, yo os desprecio.

UN OBRERO

España a la «cola»

Congresos suspendidos.

En Ginebra, por el veto del ignaro, del carril, alte clero español, se va a celebrar el Congreso feminista que en Madrid había de celebrarse.

Repitamos el grito de circunstancias: «¡A la cola! ¡A la cola!»

El más enemigo de la celebración del Congreso ha sido el arzobispo de Toledo. España a la cola del mundo, gracias a su Iglesia.

¿Y todavía dirán que no hay problema clerical en España!

* *

Otro Congreso se ha prohibido, por coacciones y amenazas de los católicos y chuetas mallerquines y del obispo de Palma: el Pedagógico, que había de celebrarse en la capital de las Baleares.

Los maestros de Instrucción pública y sobre todo las maestras, contagiados de la cobardía patológica e influidos por la timidez ambiente, han tenido miedo y se han sometido a la bestial, intolerante y vergonzosa suspensión. «¡A la cola! ¡A la cola!»

¿Y para esos cretinos y cobardes «coleros» de obispos, monaguillos de curas, demandaderos de monjas, se ha votado aumento de sueldo! «¡A la cola! ¡A la cola!»

Los católicos, para conseguir la suspensión, alegaban que era intolerable la presencia en el congreso de tres herejes, de la trinidad impía del triángulo de Lucifer, del tridente de Satán, de los catedráticos don Miguel de Unamuno, D. Luis de Zulueta y D. Gabriel Alomar.

La suspensión del Congreso universal feminista de Madrid, por oposición del arzobispo Guisasola y el obispo Melo; el del Congreso Pedagógico de Palma de Mallorca, por no sufrir la presencia de los catedráticos, gloria de la Universidad, la Ciencia y el Arte, españoles señores, Alomar, Unamuno y Zulueta,

acusar una vergüenza para el régimen y demuestran que perdura el espíritu de Fernando VII.

Las misas por el alma de Joselito (sentimos su violenta y prematura muerte), oídas por quien las oyeron, equivalen a la clausura de la Universidad (se impiden los Congresos) y a la apertura de la Escuela de Tauromaquia de Sevilla.

«El Deseado» sigue siendo espíritu, castizo, neto, español «Separarse» de eso es más que ser patriota, es ser hombre.

Mientras se cambia radicalmente a España, gritémosla, con sus «coleros» de Madrid: «¡A la cola! ¡A la cola!» de la capa arzobispal, del manto y del hábito.

NOTICIAS

Descanse en paz.—El día 30 de mayo último, falleció en Calatayud el Sr. D. José Perez Baraza, hermano de nuestro querido amigo y correligionario D. Angel, acreditado industrial de esta Ciudad.

Acompañamos al amigo en su pesar y hacemos presente a toda su familia nuestro dolor por tan sensible como irreparable pérdida.

Gracias.—Agradecemos la invitación que nos ha sido hecha por el Director de la Rondalla Soriana nuestro buen amigo D. Lucinio Llorente, para asistir a los conciertos que en la vecina villa de Agreda dará la agrupación musical mencionada. Con mucho gusto asistiremos a ellos aplaudiendo como se merece a la simpática rondalla.

La clase media.—Se nos ruega que recojamos en nuestra redacción las adhesiones a la liga de la clase media. Con mucho gusto lo hacemos. Hasta ahora se han recojido las firmas siguientes.

D. Moises de Benito; Eloy Carmoña; José Cacho; Jenaro Dalda; Pascual P. Rioja; Jesus Dominguez, Francisco Marrón, Amalio Gracia, Leandro Roldán, Rafael Rodriguez, Victoriano Lafuente, Pedro de San Martín, Herminio Gil, Julian Soler, Lucio Hernández, Sinforiano Izquierdo, Martín Giménez, José Lengas, Prudencio Polacios, Antonio Ruiz, Pablo Gaspar, Enrique Soria, Aurelio Pérez, Ceferino López, Antonio Puyol, Miguel Gómez, Mariano Granados, Mariano García Ruiz y Mariano García Carnicero.

Queda abierta la lista en nuestra Redacción.

El Partido Agrario

Se ha puesto a la venta la segunda edición del folleto

“EL PARTIDO AGRARIO NO DISCUTA PERSONAS, DISCUTA IDEAS.”

por Mariano Granados
VEINTE CENTIMOS ejemplar
De venta en esta Administración

TORCUATO MARTÍNEZ

Cada día vá en aumento la fama de mis licores; por darlos muy económicos y de las marcas mejores, en vermout café y Cervezas nadie puede aventajarme, porque yo, por mis clientes, estoy dispuesto a arruinarme.

BAR IDEAL

Fábrica de Licores
Y VINOS GENEROSOS

Bosqued y Compañía

Especialidad ANIS BOSQUED

VINO X Y Z

(Campo de Grinena) **AGUARON**

Viajante Ramón Ramón, Demografía, 111

ZARAGOZA

ANGEL PÉREZ BARAZA

Explotación y clasificación general de materias

para la fabricación de papel y lanas regeneradas.

COMPRA de toda clase de lanas viejas y colchones; trapos blancos y en colores, alpargatas, cuerdas y lonas, astas, pezoñas, cascotes y retal de cuero crudo, erines, carnaza, huesos, pieles de conejo y liebre, papel, goma, hierros viejos de todas clases, cobre, metal zinc, plomo y estaño viejo, etc.

La Casa que más caro paga.

Despacho: Soporales del Collado, 45.—Almacén: Carretera de Madrid, (Frente Estación Ferricarril).—SORIA

VENTA Y CAMBIO

De toda clase de Loza, en Mayólica, Manises y Sevilla.

Cristal, botijos y macetas, etc. etc.

Novedades en artículos para Regalos,

Esta casa vende a precios económicos.

ANTIGUA PESCADERÍA DE

MAGIN LAFUENTE

CALLE DEL MARQUES DEL VADILLO, número 9 y PLAZA DE ABASTOS, número 6

Recibe diariamente pescados de los principales puertos de España y Escabeches superiores Garantizado peso y clase.

GRAN FÁBRICA

Aguardientes y licores de

Francisco Díaz y Compañía Sucesores de J. Díaz y Compañía Castañena (Zaragoza.)

Representante en Soria: TORCUATO MARTINEZ

«BAR IDEAL»

BANCO HISPANO AMERICANO

Capital: 100 millone de pesetas.

CASA CENTRAL, MADRID

SUCURSALES Y AGENCIAS: Alcoy, Alicante, Antequera, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Cádiz, Coruña, Ejea de los Caballeros, Granada, Huelva, Logroño, Málaga, Pamplona, Ronda, Sevilla, Valdepeñas, Valencia, Valladolid, Villavieja de Panadés y Zaragoza

Realiza, dando grandes facilidades, todas operaciones propias de estos establecimientos y en especial las de España con las Repúblicas de América latina.

Compra y vende por cuenta de sus clientes en todas las Bolsas toda clase de valores, monedas y billetes de Banco extranjeros.

Cobra y descuenta cupones, amortización y documentos de giros Presta sobre valores, metales preciosos y monedas, y abre créditos sobre ellos.

Facilita giros, cheques y cartas de crédito.

Abre cuentas corrientes, con interés y sin él.

Admite en sus cajas depósitos en efectivo y efectos de custodia

LA IDEA Semanario Republicano

Órgano del partido de Soria y su provincia.

SUSCRIPCIÓN.—Trimestre, 1; Semestre, 1'75; Año, 3.

En el Extranjero doble precio. Pago adelantado.

Administración, Plaza Mayor, 14.



Rheumógeno (Elixir)

Medicación específica de los estados bacilares y de las afecciones bronco pulmonares.

Remineralizadora, Hiperfagocitaria, Histogénica. Lo mejor para la gripe pulmonar.—Depositario en Soria D. JOSE MORALES ORANTES

REUMÁTICOS

Quando hayan fracasado todos los medicamentos para la curación de vuestro mal, probad las GOTAS ANTI-REUMATICAS IBÁÑEZ preparadas por PIN. Combaten la causa, calman el dolor aumentan la micción y estimulan la diuresis.

ES VUESTRA SALVACION

De venta en las buenas farmacias. Depositario en Soria, D. JOSE MORALES ORANTES

Almacén de vinos tintos de Aragón y Valdepeñas.

Manuel Ruiz.

Única casa que vende Anís de La Parra, seco y dulce; de la uva de Francisco Prados, de Rute (Córdoba).—Ferial 5—SORIA

JUAN APARICIO LAPUERTA

GUARNICIONERIA MODELO

Compra de pieles de todas clases

Caballeros, 15 y Marqués del Vadillo, 6.—SORIA